



Pressemitteilung vom 12. Juni 2018

Über den Tellerrand schauen:

Spende für Café Syria am 16. Juni – Kooperation mit Studierenden der Hochschule Esslingen

Nicht nur deutsche Ehrenamtliche unterstützen geflüchtete Menschen; diese werden auch selbst aktiv, um etwas zurückzugeben und die Integration zu fördern: Seit fast zwei Jahren laden die Syrer Marwan Owes, Tarek Al Naseri und Majed Albitar, zusammen mit ihren Familien und Freunden und mit der Unterstützung des Freundeskreises Asyl Ostfildern nun schon zu einem alle zwei bis drei Monate stattfindenden Café Syria ein. Die syrischen Familien bereiten Gerichte aus Ihrer Heimat zu und bewirten die Gäste mit Falafel, Hummus und Tee. Das Café Syria ist ein beliebter Treffpunkt für Einheimische und Geflüchtete gleichermaßen: 100 bis 150 kommen regelmäßig. Beim gemeinsamen Essen kommt man ins Gespräch, kann sich kennenlernen, Ängste und Vorurteile abbauen und sich aufeinander einlassen.

Mit dem Café Syria hatte sich der Freundeskreis Asyl am Wettbewerb um den Deutschen Integrationspreis des Jahres 2017 der Hertie-Stiftung beteiligt und ist dabei von 250 Mitbewerbern bis unter die letzten 32 gekommen. Auch wenn es das Projekt nicht unter die Finalisten geschafft hat, hat sich das Mitmachen dennoch mehr als gelohnt: Die Fangemeinde des Café Syria ist durch die Teilnahme nicht nur gewachsen, es sind auch belastbare Netzwerke aus Neubürgern und Einheimischen entstanden, die das Projekt unterstützen. So erhält das Projekt auch immer wieder Spenden von Privatpersonen, mit denen die Ausgaben getragen werden können. Adnan Nasser, Mitglied im Dolmetscherpool der Stadt Ostfildern, unterstützt das kommende Café mit einer großzügigen Spende in Höhe von 350 Euro.

Außerdem ist im Rahmen des Projekts ein Kochbuch entstanden, das mit liebevoll zusammengestellten Rezepten aus aller Welt auch über den Wettbewerb hinaus dazu einlädt „über den Tellerrand“ zu schauen. Dieses Kochbuch kann auch weiterhin über das Bestellformular auf der Internetseite des Freundeskreis Asyl Ostfildern erworben werden (<http://fkasyl-ostfildern.de/bestellung-kochbuch-cafe-syria/>).



Die Gäste des kommenden Café Syria erwartet zusätzlich eine Filmvorführung: Studenten der Fakultät Soziale Arbeit an der Hochschule Esslingen haben im Rahmen eines Seminars unter der Leitung von Prof. Dr. Verena Ketter gemeinsam mit Geflüchteten aus der Maybachstraße in Nellingen und dem Dolmetscher Adnan Nasser einen Erklärfilm zum Thema „Schwarz fahren“ produziert. Eine zweite Studentengruppe plant im Rahmen eines medienpädagogischen Projekts mit Geflüchteten einen Film über Kochrezepte. Die Gruppe wird bei den Vorbereitungen für das Café Syria dabei sein und die Zubereitung zweier Gerichte fotografieren. Aus den Rezeptbildern gestalten die Studenten dann zusammen mit den Geflüchteten einen weiteren Film.

Medienvertreter/innen und Gäste aus der Öffentlichkeit sind herzlich zum nächsten Café Syria am Samstag, den 16. Juni eingeladen.

Zeit: 16. Juni, 17 bis 19 Uhr

Ort: Ostfildern-Ruit, Katholisches Gemeindehaus, Narzissenweg 17